Evangelio y esperanza: la oración íntima de san Josemaría salta a las librerías

La predicación inédita del fundador del Opus Dei empieza a salir a la luz. Ayer se presentó en Madrid la edición históricocrítica de "En diálogo con el Señor", una recopilación de textos orales de san Josemaría en los que Jesús es el protagonista; el Evangelio, la fuente principal, y la esperanza, el mensaje más destacado.

Buena parte de las claves de la oración de san Josemaría están recogidas en Camino, un libro que ha dado la vuelta al mundo y en el que se mezclan consejos del fundador del Opus Dei que nacen de su trato con Dios y una amplia experiencia pastoral. Ahora llega a las librerías su oración en voz alta convertida en predicación dirigida a personas de la Obra, aunque su alcance universal ha hecho que se abra esa parte de su alma a todas las personas que quieran seguir las enseñanzas de un maestro de oración más de los muchos que pueblan la historia de la Iglesia.

Ayer se presentó en Madrid la edición crítica de *En diálogo con el Señor*, el primer volumen publicado con textos inéditos de la predicación de san Josemaría.

Según Luis Cano, historiador y coordinador de esta obra, junto a Francesc Castells, en este libro se expone «lo que san Josemaría dice a sus más estrechos colaboradores en una predicación muy íntima. En esas charlas y predicaciones el fundador del Opus Dei no habla de estrategias, ni de grandes líneas de acción, sino de rezar, de ser fieles a Jesucristo, de amar a Dios. Es un mensaje universal que no tiene por qué circunscribirse a las personas de la Obra».

Del análisis de los textos, Cano destaca tres cuestiones que considera esenciales en el mensaje de san Josemaría: que su fuente principal para la oración es el Evangelio, que la vida de Jesucristo es el guion de su predicación, y que siempre está cargada de esperanza, de confianza en Dios.

Una predicación para las personas de la calle

El coordinador de estas páginas subraya que estos textos de san Josemaría avalan que «su oración en voz alta no se dirige a personas perfectas, por eso habla con toda sinceridad de la lucha deportiva por ser buenos cristianos. Y lo hace de tal manera que es evidente su confianza en que es posible ser buenos cristianos en medio del mundo, incluso teniendo en cuenta nuestras propias debilidades o las dificultades del ambiente, que existen y existirán siempre».

Cano enfatiza que el fundador del Opus Dei no hablaba solo para personas de la Obra, «sino a toda la gente de la calle", porque «era una persona que se sentía pequeña delante de Dios, y eso se nota en su predicación. Precisamente ese conocimiento propio y esa seguridad en el poder de Dios le servían para hablar con confianza con Jesús y la Virgen».

La publicación de este libro es un paso más en la intención del Instituto Histórico de San Josemaría de publicar todos los textos del fundador del Opus Dei. «Nunca se había pensado que sus palabras pudieran interesar a personas que no son o no se sienten próximas a la Obra, o que viven otra espiritualidad, pero a lo largo de la historia de la Iglesia ha pasado muchas veces que los textos dirigidos a un grupo de personas alcanzan más trascendencia por la fuerza de su mensaje renovador. Lo vemos con Santa Teresa de Jesús, san Francisco de Sales, san Alfonso María de Ligorio. Es evidente el eco de sus palabras, también entre personas no cristianas. Lógicamente, en estos textos cobra relevancia un parte esencial del mensaje que refresca

san Josemaría desde la fundación del Opus Dei: la llamada universal a la santidad y la específica misión del laico en la Iglesia y en el mundo».

Cano destaca de todo este volumen de intervenciones de san Josemaría cómo su autor vivía el Evangelio y cómo animaba a los demás a seguir ese mismo camino «para tratar a Jesús muy de cerca».

Oración y Jesús

Sobre el título del libro que protagoniza esta edición crítica, su coordinador cuenta que «san Josemaría tenía la idea de escribir un libro que se titulara *Diálogo*, y que versara sobre la oración. Fue uno de los muchos proyectos que no le dieron tiempo a acometer. El título de *En diálogo con el Señor* es un sencillo homenaje a esa idea, porque se trata de una publicación que habla mucho de oración. En línea con las enseñanzas de otros muchos santos,

san Josemaría enseña que la oración no es algo rígido, sino hablar con un amigo, con una Persona que te quiere. La oración no es un cúmulo de elucubraciones áridas y aburridas, sino abrirle el corazón a Dios, y a Dios –como se aprecia en los textos de san Josemaría– le interesan nuestras pequeñas cosas, como a cualquier buen padre».

Cano subraya también que entre los textos que conforman esta publicación pionera hay algunos en los que san Josemaría habla de episodios de la historia del Opus Dei, o de su propia vida. «En todos se percibe que quiere hacer hincapié en que la Obra no es una cosa suya, sino un deseo de Dios. Por eso, En diálogo con el Señor recoge cosas que san Josemaría no había dicho en otros sitios, porque no solía exponer en público cuestiones personales. En esta ocasión, estas aperturas de su alma son fruto del interés de los que

le rodeaban entonces para conocer de primera mano cuestiones importantes que debían constar en el acta de la historia de la Obra y de la Iglesia».

Más información

- Se publica «En diálogo con el Señor», textos inéditos de la predicación oral de san Josemaría.
- Vida Nueva: <u>"El Dios que predica san Josemaría no infunde miedo, sino deseos de amar"</u>.
- ReL: «San Josemaría anima a alzarse tras cada derrota».
- Ecclesia: "En diálogo con el Señor", libro sobre la predicación oral de San Josemaría Escrivá.
- Diálogo con Luis Cano y Francesc Castells, coautores de la edición

crítico-histórica de «En diálogo con el Señor»

- Descarga una muestra (capítulo 4) de «En diálogo con el Señor» (PDF)
- Ediciones Rialp: En diálogo con el Señor. Textos de la predicación oral. Edición crítico-histórica preparada por Luis Cano y Francesc Castells.

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-es/article/evangelio-yesperanza-la-oracion-intima-de-sanjosemaria-salta-a-las-librerias/ (15/12/2025)